

「浙江大学スプリングスクール参加報告書」

京都大学農学部 1 年 青木 寧々

このプログラムに参加して、まず学習姿勢、特に積極的な授業の受け方について学べたと思う。浙江大学では、他国からの留学生とともに中国語の授業を受けていたが、授業中の発言や質問の多さ、そして学生の学習意欲には驚かされた。日本でのほとんど誰も発言しない、先生の問いかけに対してもあまり反応がないという授業しか知らなかった私にとって新鮮で楽しくてあっという間に終わってしまう時間だった。そしていつも受動的に受けている授業よりもはるかに内容が身につく、次の授業に向けての意欲も湧くと感じ、これまでの自分の受動的な授業の受け方を反省するきっかけとなった。またほとんど中国語で行われる授業に初日はほとんどついていけなかったのが少しずつ聞けるようになってくるのが自分で分かり、しばらく感じることでできていなかった学ぶ楽しさも味わうことができた。

この 2 週間で当たり前に 3 ヶ国語以上話す人にたくさん出会い、語学に対する学習意欲が一気に高まった。今回の貴重な機会を無駄にしないようにするためにもこれからも英語、中国語の学習を続け、さらに他の言語も身につけようと思う。

また実際に海外に行ったからこそできた経験として、異文化理解の大切さを改めて実感することができた。私はこれまで街中などで見かける中国人の方々に対して正直マナーが悪いというあまりよくないイメージしか持っていなかった。でも実際中国に行ってみると学生だけでなく、現地のタクシードライバーの方や飲食店の店員さんなどと話してみても、私の片言の中国語でもがんばって聞き取ってくれたり分かるまでゆっくり話してくれたりたくさんの方が本当に温かく接してくださった。文化の違いが原因で偏見を持っていた自分に気づくことができ、今回のプログラムの中で一番大きな経験になった。可能ならこれからも様々な国にいき直接異文化に触れたいし、もっと長期にわたって滞在して学内以外の地元の方の暮らしを体験したりしてみたいと思う。進路についてはまだ決まっていないがこのプログラムで海外に出て活躍したいという気持ちはより強くなった。

参加这个课，我不仅学汉语，也学中国文化。这是很宝贵的经验，这次参加这个课，参加对了。我有众人的协力，见面很多没有代替的人，又调动积极性。有效地利用这个经验，决不忘学到的事，为将来在世界活跃，我想对待任何事都积极和主动。